



きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

恩 送 り

副校長 関谷 宣明

年末、我が家では高校生になる長男に一部屋渡すことになり、今まで物置兼書斎にしていた部屋を大掃除しました。本棚を移動せねばと整理していたら、懐かしい色紙が出てきました。私がサラリーマンを辞めて教員を志し、教員免許を取得しようと頑張っていた頃のことです。膨大なレポートと難解な教育法規、苦手な理数系に心折れかけていたとき、学生時代からお世話になっていた先輩からいただいたものでした。

その方の人柄が思い浮かぶような、太くて濃い、きちんとした楷書でメッセージが書かれていました。

関谷くんへ

きっと君のことを何十人、何百人という子ども達が待っている。その使命を果たせるように今は頑張れ！

一人の教師の熱意が どれほど子ども達の心を明るくするの
可能性を開き 伸ばす
教師とは 子どもの心に希望の炎をつける人です
子どもの可能性を信じぬく人です
人間の心を動かすのは 人間の心だけなのです

子どもはダイヤの原石のようなものです
皆が皆「可能性」という美しい輝きを秘めている
大切なのは その輝きに気づかせてあげることです



当時、母の闘病生活も重なり、この励ましの色紙にどれほど多くの勇気をもたらしたことが計り知れません。今は少し色あせてしまいましたが、色紙をもたらした場面が鮮やかに思い出されました。街灯の下で煙草を吸いながら大きな声で、「今は大変だと思うけど大丈夫だから。これあげるね。」と言って差し出された先輩の手に、紙袋に入ったこの色紙がありました。

自分が先輩に受けた恩を後輩に返していくことを「恩送り」と言うと、今年度の校内研究の講師でもある本校第16代校長の土屋信行先生に教えていただきました。今まで受けてきたたくさんの方の恩を、子ども達と一緒に働く先生、そして地域や保護者の皆様に教育活動の中で返していきたいと、改めて深く決意した大掃除となりました。自身の原点を忘れず、これからも子ども達のために尽力してまいります。

色紙は、部屋の片付けが終わり、移動した本棚の扉にそっと飾り直しました。

～子ども達の～

たてわり班給食（1/9）

12月17日に予定していたたてわり班給食は、欠席児童が多かったため3学期初めの実施となりました。他の学年の友達とおしゃべりをしながら一緒に食べる給食は特別です。最初はお互いに緊張して言葉が出なかったのですが、だんだん気持ちがほぐれてきて「今日はこんな授業をしたよ」「5時間目の授業は何?」「自分のクラスではおかわりをする人が多いから給食が足りないんだよ」と、いろいろな話題で盛り上がっていました。また、今回のたてわり班給食は、今年度のたてわり班清掃や遊びの振り返りと引き継ぎも兼ねています。今まではどちらも6年生が中心になって進めてきましたが、これからは5年生が引き継いでリーダーとしてデビューすることになります。給食の後の振り返りの場では、「6年生から下級生への言葉」「5年生から6年生へのお礼の言葉と決意表明」などもあり、今まで頑張ってくれた6年生への感謝の気持ちも伝えました。5年生の活躍を期待しています。



なわとび旬間（1/9～17）

なわとび旬間では、中休みに5日間、全校児童でなわとびに取り組みました。前跳び、後ろ跳び、けんけん跳び、あや跳び、こうさ跳び等に挑戦しました。

毎回、2つ～3つの跳び方をし、最後は自由な跳び方で「パプリカ」の歌に合わせて跳びました。そこでは、得意技をリズムよく跳ぶ子や、もう少しで跳べるようになりそうな技を試してみる子、引っかからずに跳ぶことを目標に頑張っている子など、様々な姿が見られました。

また、運動委員の児童が前に出て、全校の手本となって跳びました。皆の手本となれるように、なわとびの持ち方に気を付けたり、難しい技に挑戦したりして、かっこよく跳ぶ姿が見られました。これからも、運動に親しみ、元気な体をつくることを目指し、なわとびの指導を続けていきます。

クラブ見学（1/15）

4・5年生対象のクラブ見学が行われました。来年度どのクラブに入るのか、真剣に考える機会となりました。

各クラブでは、6年生が中心となって丁寧に教えている姿が見られました。卓球クラブやバドミントンクラブでは、ラリーを楽しみました。球技クラブではラケットベースを行い、みんなで楽しく体を動かしました。

科学クラブではストローと紙を使った飛行体を飛ばす体験、調理手芸クラブではお菓子の「スモア」づくりの見学、ものづくりクラブでは「アルミステンドグラス」の制作を見学しました。タブレットクラブでは、クイズ形式で学べるカフトや、タブレットで制作した旭町小カルタを体験しました。

見学した児童からは、「どのクラブも楽しそうで迷ってしまう」「このクラブに入れたらいいな」など、たくさんの声が聞かれました。今回の見学を参考に、ご家庭でも来年度のクラブについて話し合ってみてください。



学校生活～

5年 方言の授業 (1/17)

元開進第一小学校長 説 寿弘先生をお招きして「方言と共通語」の出前授業をしていただきました。説先生は、鹿児島県喜界島のご出身です。授業は島の方言による挨拶からスタートしました。初めは何を話しているのか全く分からない様子の子どもたちでしたが、説先生に続いて音読しているうちに、少しずつ慣れ親しむことができました。

また、島の雄大な自然や名所を写真で紹介していただき、自分たちが住んでいる地域との違いを感じました。島の名産品であるサトウキビも登場し、説先生が歯で皮を豪快にむいていく様子を見せていただきました。給食の時間には、おすそ分けしていただいたサトウキビを味わい、そのみずみずしい甘さに虜になった子どもが多くいたようです。方言や地方の文化を、五感を使って感じる事ができた素敵な時間でした。



大なわ週間 (1/27~31)

中休みの時間を使って、クラスごとに大なわとびに取り組みました。1年生は「波跳び」、2年生以上は「8の字跳び」に挑戦しました。音楽が鳴っている4分半の間、何回跳べたかを数えていきました。前の週に行った体育朝会では、なわに恐怖心があって跳べなかったり、回し手の息が合わなかったりと、上手い出来ないクラスが多く見られました。しかし、1週間の大なわ週間や体育の授業における練習で、子ども達はぐんぐん上達していきました。

記録会では、リズムよく縄を跳ぶ姿や、かけ声を工夫する様子が見られました。記録も伸び、どのクラスも大変盛り上がりました。体力の向上だけでなく、クラスのまとまりを感じることができた大なわ週間になりました。



6年 社会科見学 (1/28)

社会科「わたしたちの暮らしを支える政治」の学習の一貫として、最高裁判所、東京高等裁判所、国会議事堂の見学をしました。最高裁判所では、一番広い大法廷の中に座らせていただきました。15人の裁判官が横に並んだ椅子は圧巻でした。高等裁判所では模擬裁判をしました。それぞれの役割を担当し、判決が出るまでの過程を体験しました。法服を着たり、本物の椅子に座らせていただいたりした体験は、滅多にできない貴重なものでした。

国会議事堂では、模擬国会の体験をしました。架空の法案が可決されるまでの過程を、役割分担して進めました。その後、国会議事堂の中を見学しました。この日は空いていたため、本会議場でも座ってじっくりと説明を聞くことができました。日本の政治の仕組みである三権分立（司法、立法、行政）それぞれの役割を担う国の最高機関の見学は、とても貴重な体験となりました。



※3学期は予告なしで避難訓練を実施します。

＜ 2月の行事予定 ＞ 安全指導「道路標識を守ろう」

日	曜	相	行 事
1	土		
2	日		
3	月	◆	全 安全指導
4	火	◆	特別時程4時間授業 3年2組校内研究授業 1年 幼保小交流会
5	水		学 4年あいさつ運動
6	木	◇	体
7	金		読 4年あいさつ運動
8	土		読 学校公開 6年キャリア教育出前授業
9	日		
10	月	◆	全
11	火		建国記念の日
12	水		特別時程4時間授業 教育会研究発表会
13	木	◇	児 3年そろばん出前授業
14	金		図書ボランティア 4年あいさつ運動 新1年保護者会
15	土		
16	日		
17	月	◆	全
18	火	◆	読 4年生社会科見学 地域未来塾
19	水		学 4年あいさつ運動 クラブ活動 科学クラブディレクトフォース出前授業
20	木	◇	学 3年生社会科見学
21	金		読 4年あいさつ運動予備日 お話コンチェルトたんぼぼの会 5校時登校班会議・集団下校
22	土		
23	日		天皇誕生日
24	月		振替休日
25	火	◆	読 地域未来塾
26	水		学 委員会活動
27	木	◇	音 3年美術館出前授業
28	金		読 6年生を送る会 お別れ給食

6年生を送る会
における各学年の
出し物は、マスク
を外して行うよう
にします。

登校班会議・集団下校

21日（金）の5校時に登校班会議を実施します。年間を通して、事故やけが無く、安全に登校することができました。各登校班の課題を見付け、より安全に登校するために話し合うチャンスです。しっかり振り返りをしていきます。

また1年間、班の先頭に立ち、引っ張ってきた班長さん・地区委員の保護者の皆様に感謝の気持ちを伝え、新しい班長さんに引き継ぎをしていきます。

6年生を送る会

28日（金）の3・4校時に「6年生を送る会」を実施します。お世話になった6年生への感謝の気持ちを込めて、各学年の児童が教室の掲示や席札、体育館に飾る花文字、花のアーチ、6年生に渡すプレゼント、メッセージカード集などを作成しています。また、司会進行やゲーム、全校合唱等の準備も進めています。当日は全学年が体育館に集まり、各学年から6年生へ向けのお礼の出し物も計画しています。終了後は、たてわり班ごとのお別れ給食です。5年生が中心となって会を進め、6年生と一緒に時間をたっぷり楽しみます。

2月の生活目標

寒さに負けない体をつくろう

まだしばらくは、冬の寒さが続きそうです。そんな中、校庭では体育や休み時間に元気に運動する児童の様子が見られます。健康な体を育むためにも、よい運動習慣を身に付けさせたいと思います。

また、この時期の感染症にも負けないよう、手洗い等の生活習慣も引き続き指導していきます。ご家庭でもお声掛けください。よろしくお願いいたします。

講師の紹介

3学期から5・6年生の家庭科を中心に、講師の大菅絵理（おおすがえり）先生が授業を担当しています。

【大菅先生から一言】

はじめまして。生活の根っこである家庭科を中心に、得意の雑学をまじえて楽しい授業ができるように頑張ります。

全 全校朝会 音 音楽朝会 児 児童集会 体 体育朝会 学 朝学学習 読 朝読書

◆心のふれあい相談員 ◇: スクールカウンセラー

*行事予定は変更になる場合があります。学年により等でご確認ください。

学校説明会の開催について

12月の学校評価アンケートにご協力をいただき、ありがとうございました。学校説明会では、来年度に向けた学校経営とともに、その集計結果についてお話しいたします。また、保護者の皆様からいただいた主なご意見・ご感想についての回答も含めて、直接校長が詳細にお話しいたします。

日 時…3月3日(月) 15時30分～ 場 所…体育館